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Нурафшон является новнм опь1том 
в отечественном градостроительстве. 
Объекть! соииальной сферь!, создаваемне 
здесь условия не должнь! ничем уступать тем, 
что воздвигаются в Ташкенте, наоборот 
конкурировать с ними. Безусловно, 
для этого необходимо серьезно работать 
над каждь1м проектом.

Шавкат Мирзиёев.

Инфраструктурнне проекть!

Н ^аф ш он - город, устремленнь1й 
в оудушее
Административньт иентр Ташкентской 
области - Нурафшон - преображается 
на глазах. Город превратился в одну 
огромную строительную плошадку.

■  Реформь!
Сад, которь1й 
растим
К о н ста н ти н  Башлаев
"Пра1да Востока"

Известньт искусствовел в олиой из лекиий рассказал историю 
олинналиатилетией левочки, которая почти мтновенно поняла, что 
написано в понравившемся ей мелальоне. А там било всето четире 
ноти: соль-лиез ■ си ■ фа-лиез ■ми.Ви понимаете, она успела пропеть 
про себя ноть! и узнать начало ариозо Ленского "Евгения Онетина'' ■ 
"Я люблю вас". Причем не какая^то особенная левочка, каких сейчас 
показь1вают в разних шоу вунлеркинлов. И училась она не в какой^ 
то спеииальной музь/кальной школе, а в обьпной, причем в началь- 
нь1х классах! Значит вопрос в том, как ее учили? История очень 
лавняя, алрес той школь/ сеголня називать бессмькленно. А вот 
вопрос остается.

К сожалению, не могу сказать, 
что вь1нес что-то подобное из соб- 
ственной школи. У нас, как и в 
других образовательнмх учреж- 
дениях тех лет, били, конечно, 
уроки пения, а иногда и нет. Не 
хватало учителей, да и само отно- 
шение к предмету бь1ло соответ- 
ственнич. Помнится, также, что и 
первие компьютерь! бмли под 
замком, чтобь) никто их не поло- 
мал, вместо того, чтоби обучать 
учеников работе на них. К слову, 
многое оборудование бь1ло под 
замком и в лииеях, и колледжах... 
Откривали только для соответ- 
ствуюших комиссий. И не хватало 
учителей. Тех саммх, котормх ве- 
ликий Алишер Навои сравнивал с 
садовниками:

За сажением присмотрит 
саловол,

Расширяются иентралвнне магжтра-
ли и удииь! внутри махаллей, повсемест- 
но возводятся современние многоэтаж- 
нуе жиль1е дома по спеииальним проек- 
там. Развернуто большое строительство 
административнух зданий, филиалов

коммерческит бггнков, соииально значи- 
ммх обьектов, таких как парки, торгово- 
развлекательнме иентри, полним ходом 
идет возведение офиса Наиионального 
банка У.збекистана и многое другое. 
Архитектурнмм украшением города

должни стать новуе здания областного 
хокимията, нескольких отелей и спеии- 
альная прогулочная зона.

Уже сдань! в эксплуатаиию ультрасовре- 
меннме здания областнмх молодежного

иентра и управления юстииии, амфите- 
атр, в котором проходят различние куль- 
турно-просветительские мероприятия.

всей системм их подготовки, 
включая реформу низших и сред- 
них его звеньев.

Прежде всего возврашеш пол- 
ная средняя школа с ее лучшими 
традиииями и оснашением всем 
нужннм для полноиенной учебм.

"Необхолимо полнять каче- 
ство обшего срелнего образо- 
вания на новь1й этап. При этом 
исхоля из того, какие навь/ки 
булет получать учашийся в каж- 
лом классе, нужно пересмот- 
реть госуларственнь/е образо- 
вательние станларти и учебнь/е 
плани. Прелстоит созлать и из- 
лать учебники на основе самих 
современнь1х метолик, усилить 
в школах такие направления, 
как технологии, основи инже- 
нерии, математика, искусство, 
иностранние язики, переоснас-

азно говоря, сад, которий 
ми растим, нуждается в грамот- 
них и за^тливих садовниках. 
Стране необходими современ- 
ние кадри. И Президент Шавкат 
Мирзиёев началс преобразования

Шт
сказал глава государства ғ 7 июля 
на совешании по вопросам ре- 
формирования и развития сис- 
темм обшего среднего образо- 
вания. ^  л

■  После поездки Президента

Открь1ть1й диалог с руководителями 
кластеров и фермерами

■  "Обод марказ"
Принципиально иной 
и эффективньт подход

В ходе своей поездки 12 июля текушего года 
на Ташкентский завод сельскохозяйственной техники 
Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 
дад поручения по развитию аграрного 
машиностроения, вмведению производства на новий 
уровень, повь1шению уровня локализаиии, освоению 
производства новмх запаснмх частей и продукиии.

В иелях обеспечения виполне- 
ния данних задач на заводе про- 
веден откритнй диалог с участи- 
ем руководителей хлопково-тек- 
стильнмх кластеров и фермеров 
из всех регионов нашей страни. 
В ходе него основное внимание 
уделялось обмену мнениями с 
представителями сферм по акту- 
альним вопросам развития сель- 
ского хозяйства, определению 
будуших направлений.

В мероприятии приняли учас- 
тие руководители и прелставите- 
ли Лдминистраиии Президента 
Республики Узбекистан, Кабине- 
та Министров, различних минис- 
терств и ведомств, ответствен- 
ние работники 75 спеииализиро- 
ваннмх сельскохозяйственних 
кластеров, фермерских хо- 
зяйств, учение, конструктори, 
инженери.

Сначала участники ознако-

мились с виставкой сельхозтех- 
ники, произведенной наТашкент- 
ском, а затем и Чирчикском заво- 
дах сельскохозяйственной тех- 
ники, Агрегатном заводе, в акии- 
онерном обшестве "Технолог" и 
других предприятиях.

Осушествляемие в последние 
годи реформи в аграрном секто- 
ре респ)^лики направлени на мо- 
дернизаиию отрасли, снабжение 
производителей современними 
техникой и технологиями, увели- 
чение обьема производства и пе- 
реработки продукиии. Техника 
нужна дехканину как воздух, при- 
шло время для удовлетворения 
всех потребностей земледельиев 
в этом направлении.

Народ хорошо помнит, как 
когда-то эта отрасль имела

завидную историю. К сожале- 
нию, упушено много времени и 
возможностей для развития аг- 
рарного машиностроения, а в 
последние годи эта сфера в ие- 
лом пришла в упадок. В данной 
отрасли, располагаюшей огром- 
ним экспортним потенииалом и 
большими резервами, не била 
создана современная производ- 
ственная среда. В результате по- 
теряно множество рабочих мест 
и производственних мошностей. 
Что уж говорить о конкуренто- 
способности с зарубежними 
компаниями. Все это привело к 
тому, что спрос на сельхозтех- 
нику покривался в основном за 
счет импорта.

в леле благоустройства огромних территорий ■ именно 
так оиенили спеииалисть! и журналисш бёспреиелентную 
программу "Обол марказ". Так, только на примере 
Мингбулакского района Наманганской облзсти можно 
увилеть ее гранлнозньк масштаби.
Ф еруза  А таханова  
"Правда Востока"

На благоусгройство района в 
рамках программи виделено 
28 млрд 600 млн сумов, которие 
будутнаправленина капитальную 
реконструкиию и строительство 
восьми объектов соииального на- 
значения, 43 точек торгово-бито- 
вого обслуживания. При этом сто- 
ит сказать, что 11 зданий здесь 
сгроятся методом хашара. В этой 
работе задействовано свише ста 
единии спеитехники и 1500 спеии- 
алистов различного профиля.

В реализаиии программи ак- 
тивно участвуют и жители близ- 
лежаших махаллей. Мингбулак- 
ский район в эти дни превратил- 
ся в огромную строительную 
плошадку. Работа кипит всюду: 
сносят старие здания, на их ме- 
сте возводят жилие дома и раз- 
личние обьекти, идет ускорен- 
ная реконструкиия сооружений, 
которие давно в этом нуждались.

Особое внимание уделено 
улучшению жилишних условий 
граждан. На территории рай- 
иентра имеются четире махалли, 
где в частних и многоэтажних

домах проживают почти 16,2 ти- 
сячи человек. До последнего вре- 
мени облик махаллей оставлял 
желать лучшего. Обшарпанний 
фасад многоэтажек, множество 
незаконних построек, колдобини 
и ухаби на разбитих дорогах. Из 
рук вон плохо функиионировали 
и основательно изношенние ин- 
женерние коммуникаиии, кото- 
рие затрудняли поставки населе- 
нию чистой питьевой води и при- 
родного газа. То же самое можно 
сказать и об инфраструктуре 
энергоснабжения: подстаниии и 
прочее оборудование давно ви- 
работали сроки эксплуатаиии и 
не справлялись с возросшими 
обьемами потребления. Бивало, 
что свет за сутки могли отключить 
раз десять. ^  2

■  Обсцество
Мир познавательного, 
увлекательного и здорового детства
В летском озлоровительном 
лагере "Шабола" акиионерного 
обшества "Кизилкумиемент" 
Навоийской области 
ньшешннм летом отлохнут 
и поправят злоровье более 
1400 мальчишек и левчонок. 
По сложившейся многолетней 
тралииии, отльк адесь 
стараются организовать 
позиавательньш, активньш 
и незабиваемим.

Первие две смени в детском 
оздоровительном лагере навоий- 
ских иементников прошли под 
звучннми названиями - "Счастли- 
вое детство” и "Сказочная". Ает- 
ние дни ребята проводили в пред- 
ставлениях и театрализованних 
постановках на сиене амфитеат- 
ра. Вместе с вожатими шили кос- 
тюми, рисовали плакати, уча-

■  Наука
Клеточнме технологии:
какой будет медицина будушего?
Евгения Ю н  
"Правда бостока"

Заболевания, когла-то считавшиеся лля человека приговором, 
сеголня успешно излечиваются благоларя переловим метоликам.
Срелилалеко шагнувших направлений ■ трансплантология и регенера^ 
тивная мелииина. Послелняя полразумевает восстановление пора^ 
женной болезнью или поврежленной ткани с помошью активаиии 
стволовь/х клеток, а также посрелством пересалки злорових клеток 
лонора. В связи с зтим в нашей стране намечено созлание первого 
банка стволовь1х клеток, что, по признанию учених и врачей, является 
прорь1внь1м собьпием в истории отечественной мелииинь). Учрежле- 
ние булет функиионировать на базе иентра переловь/х технологий 
при Министерстве инноваиионного развития.

Что представляет собой банк 
стволових клеток? Это комплекс 
оборудования, предназначенний

ствовали в конкурсах рисунков на 
асфальте, из песка лепили сказоч- 
них персонажей, строили для них 
замки и двории. Оиенивать твор- 
чество сверстни ков будут отдиха-

юшие третьей смени - "Спортив- 
ной", насишенной разними физ- 
культурно-оздоровительними 
мероприятиями. ~

для длительного хранения образ- 
иов стволових клеток при низких 
температурах (-Тдб^С) в парах 
азота. Сегодня в мире сушествует 
три вида подобних учреждений. 
Первмй - обшественний банк,

куда поступают все получаемие 
отдоноровобразии, второй - ком- 
мерческий - оказивает услуги за- 
бора и хранения персонально 
всем желаюшим за определенную 
плату. Для чего они служат? Пер- 
сонализированное хранение 
стволових клеток является своего 
рода "биологической страховкой"

жизни конкретного человека на 
случай возникновения у него в 
будушем тяжелого заболевания. 
Л последний - самий оптимальний 
- смешанний. Главное их предназ- 
начение - помочь больному найти 
донора для проведения соответ- 
ствуюших манипуляиий.

На планете действуют более 
180 таких учреждений. Но и этого 
недостаточно для того, чтоби па- 
ииенти находили подходяших до- 
норов своевременно.

Порой на это уходят годи, а 
чногие так и не дожидаются своей

очереди. В случае, если в стране 
или даже регионе, где проживает 
больной, не оказивается регистра 
доноров костного мозга и стволо- 
вих клеток, шанси на излечение 
снижаются в рази. Такая ситуаиия 
наблюдается и в иентральной 
Азии, где пока не функиионируют 
банки стволових клеток. Следова- 
тельно, жители винуждени обра- 
шаться за помошью в другие госу- 
дарства. Появление подобного 
банка в Узбекистане - собитие ре- 
гионального масштаба. ^  ^



3 № 146 (29109) 23 июля 2019 года С Т Р А Н А
тъи.ру.ш (асеЬоок.сот/ргаус1ауо$1ока 1.ш«/руои2 »нж.ру.и2 (асеЬоок.соп1/ргау(1ауо$1ока (.те/руоиг у«ту.ру.и7 (асеЬоок.сот/ргау(1ауо5(ака (.те/руоиг

Н^аф ш он - город, устремленншй 
в оудушее

- Нурафшон преображается бук- 
вально на глазах, в скором будушем 
он превратится в первмй в стране 
"Смарт-сити" ("умний город"), - гово- 
рит директор обшеобразовательной 
школь! I Наталья Ли. - Узбекистан 
вступил в эпоху преобразований и 
созидания. Повсемегтно реализуют- 
ся пять иниииатив. видвинутмх гла- 
вой государства. К примеру, у нас в 
школе во время летних каникул рабо- 
тают сразу несколько тематических 
кружков по изучению английского 
язь1ка, повь1шению компьютерной 
грамотности и спортсекиия. Стараем- 
ся, чтобь! ребята летом не скучали, 
ведь не все могут во время каникул 
отдохнуть в детских оздоровительних 
лагерях. Активно готовимся и к пред- 
стояшему учебному году. В школе, 
рассчитанной на более 1700 детей, 
проведен косметический ремонт. 
В начале сентября порог школи пере- 
ступят 200 первоклассников, для них 
начнется новий этап в жизни.

Многолюдно в эти дни и в недавно 
открмвшемся молодежном иентре. 
Буквально за считаннне недели он 
стал иентром притяжения для ть1сяч 
юношей и девушек. Здесь действуют

различние секиии по интересам, зал 
ддя лекиий, к услуга.м молодежи - со- 
временний информаиионно-ресурс- 
нь1й центр.

- V нас в библиотеке собранм как 
наииональная, так и зарубежная 
классика, есть книги по психологии, 
научнме трудн, которне интересни 
будуши.м студентам, - рассказивает

библиотекарь Феруза Абдугапарова. - 
Каждий найдет здесь для себя книгу. 
А мь1 всегда готови помочь и подска- 
зать молодежи в виборе интересной 
литературь!. Для ребят оборудован 
читальнмй зал, оснашенний системой 
климат-контроля, здесь комфортно в 
любое время года.

По задумке архитекторов и дизай-

ГГ т- -  ^
'  ' ^  '  (Г Т,

Открь1ть1Й
кластеров

диалог с руководителями 
и фермерами

1 ♦

Глава нашего государства поста- 
вил перед представителями отрасли 
и ученими задачу коренной реорга- 
низаиии сельскохозяйственного ма- 
шиностроения. Ибо обновление тех- 
нопарка не только облегчит заботи 
дехкан, но и будет способствовать 
получению богатого урожая, обеспе- 
чению продовольственной безопас- 
ности, повмшению благосостояния 
народа.

Преобразование отрасли прежде 
всего тр^ует внедрения в систему 
риночних механизмов. Повишение в 
последние годн в нашей стране заку- 
почнмх иен на зерно и хлопок, рас- 
ширение экспорта плодоовошной 
продукиии привели к повишению до- 
ходов дехкан и фермеров. В резуль- 
тате они стремятся к приобретению 
современной техники, повишению 
качества работи.

Безусловно, если сельскохозяй- 
ственнме кластери, фермерские хо- 
зяйства будут приобретать местнме 
технику и агрегатм с использовани- 
ем всех имеюшихся возможностей, 
они поддержат реализаиию реформ 
в отрасли, внесут вклад в развитие 
агротехнических предприятий.

Согласно данним, в минувшем 
году произведено 11,5 тисячи еди- 
нии техники. Это очень маленький 
показатель. На самом деле ежегод- 
ная потребность сельского хозяй- 
ства в технике составляет свише 
11 тисяч единии, в том числе четнре 
тисячи тракторов, 500 комбайнов и

более пяти тисяч единии навесной и 
прииепной техники. Эта потреб- 
ность будет возрастать в результате 
того, что к 2022 году 263 тисячи 
гектаров, а к 2025 году - свише мил- 
лиона гектаров земель будут вновь 
введени для использования в сель- 
скохозяйственной сфере.

На сегодня 46 проиентов имею- 
шихся технических средств - это тех- 
ника с истекшим сроком эксплуата- 
иии. В первой половине текушего 
года в акиионерное обшество ‘Узаг- 
ролизинг" поступили закази на 2 374 
единиии техники, однако большин- 
ство из них не виполнени. Наша от- 
расль не может конкурировать с за- 
рубежной продукиией и в плане 
иени.

В рамках откритого диалога отме- 
чалось, что в иелях сокрашения им- 
порта за счет повишения уровня ло- 
кализаиии на базе Ташкентского за- 
вода сельскохозяйственной техники 
запланировано создать пять пред- 
приятий, в настояшее время совмест- 
но с зарубежними партнерами про- 
водится последовательная работа по 
их запуску.

Следует отметить, что мероприя- 
тие стало всесторонне полезним как 
для производителей, так и для потре- 
бителей. Фермери и руководители 
кластеров затронули волнуюшие их 
проблеми при подписании догово- 
ров лизинга сельхозтехники, постав- 
ке продукиии, оказании услуг. Про- 
изводители и руководители органи- 
заиий сфери обслуживания, уче- 
ние и конструктори предоставили

подробную информаиию о видах 
сельскохозяйственной техники и ряде 
проектов, реализуемих в сфере.

В иентре внимания били вопроси 
производства конкурентоспособной 
продукиии, научного подхода к про- 
изводству и совершенствованиютех- 
ники и оборудования, снижения се- 
бестоимости продукиии исходя из 
спроса и предложения.

В завершение откритого диалога 
руководители кластеров и фермер- 
ских хозяйств подписали с акиио- 
нерними обшествами "Узагроли- 
зинг" и "Узагросервис" множество 
договоров по предоставлению тех- 
ники в лизинг и оказанию услуг на 
местах.

- Техника является "крильями" 
дехканина. Сейчас у нас много но- 
менклатури, повишен уровеньлока- 
лизаиии, но осваивается производ- 
ство лишь самих базових запасних 
частей, - говорит 83-летний руково- 
дитель фермерского хозяйства 
"Мирзакаримов Тешабой" Уртачир- 
чикского района Ташкентской обла- 
сти Тешабой Мирзакаримов. - Поче- 
му не локализуются двигатели, элект- 
роприбори и другие подобние за- 
пасние части? Ми привлекли внима- 
ние учених, технологов, работни- 
ков машиностроения к этому вопро- 
су. Если они будут работать в со- 
трудничестве с нами, запускать про- 
изводство техники после изучения 
уровня спроса, это будет вигодно 
для всех.

- У нас 8200 гектаров земли, - гово- 
рит руководитель кластера "Зиёвуддин

Новие перспективь! сотрудничества
В Комитете женшин Узбекистана состоялась встреча 
с лолжностньши лииами прелставительства Фонла 
имени Фрилриха Эберта в Узбекистане.

Заместитель Премьер-министра 
Республики Узбекистан, председа- 
тель Комитета женшин республики 
Э. Баситханова отметила, что в на- 
шей стране создана своеобразная 
система поддержки женшин, деву- 
шек и молоднх семей.

В Указе Президента "О мерах по

коренному совершенствованию де- 
ятельности в сфере поддержки жен- 
шин и укрепления института семьи" 
от 2 февраля 2018 года определени 
задачи по повншению активности 
прекрасной половини человечества 
в жизни обшества.

В речи главн нашего государства

на двадиатом пленарном заседании 
Сената Олий Мажлиса Республики 
Узбекистан намеченн обеспечение 
в стране гендерного равенства, но- 
вие перспективн работн по усиле- 
нию внимания к женшинам на осно- 
ве современннх требований.

На встрече сторонн договори- 
лись о налаживании взаимного об- 
мена опнтом.

Руководитель Фонда имени 
Фридриха Эберта в Узбекистане

неров через несколько лет Нурафшон 
должен стать одним из самих благо- 
устроенннх и красивих городов в 
стране. Современная архитектура 
здесь гармонично вписана в ланд- 
шафт местности и сочетается с исто- 
рической застройкой.

Сергей М ути н .
Ф ото Рашида Галиева.

текстиль" в Пахтачийском районе 
Самаркандской области Завкиддин 
Махмудов. - В ходе открнтого диа- 
лога ми висказали множество пред- 
ложений по развитию нашей дея- 
тельности, ради, чтоони приняти во 
внимание. К примеру, я сказал, что 
нужни три трактора. Мне их видели- 
ли сразу после мероприятия, В на- 
стояшее время в нашем кластере и в 
спеииализированннх хлопковод- 
ческих фермерских хозяйствах рай- 
она имеется потребность в тракто- 
рах, сеялках, культиваторах, в ие- 
дом требуются 280 единии техники. 
Составленн договорн с АО "Узагро- 
лизинг" для их получения до кониа 
года. С внполнением этой работн 
наша деятельность будет успешно 
развиваться.

- Мероприятие бнло содержатель- 
ннм, - говорит руководитель фер- 
мерского хозяйства "Азизбек 
Абдусаломов" Мингбулакского рай- 
она Наманганской области Азизбек 
Абдусаломов. - Ознакомились с об- 
разиами внпускаемой в нашей стра- 
не агротехники, получили много по- 
лезной информаиии. В ходе диалога 
я внступил с предложением по облег- 
чению условий лизинга, а точнее 
проведению оплатн дваждн в год - 
после уборки зерна и сбора хлопка. 
Отметил, что сейчас этот вопрос вол- 
нует многих фермеров. Его положи- 
тельное решение избавило бн нас от 
одной из проблем.

М . Элмуродов.
А. М усаев.

Корр«понденть1 УзА.

Кристоф Мор рассказал о деятель- 
ностй фонда, отметил важность ус- 
тановления сотрудничества с Ко- 
митетом женшин Узбекистана в на- 
лаживании работн по их под- 
держке.

В свою очередь Эльмира Басит- 
ханова отметила, что рада видеть 
Фонд имени Фридриха Эберта в ка- 
честве партнера в работе по обеспе- 
чению прав и интересов женшин 
Узбекистана и повишению их соии- 
ально-политической активности.

Н. Усманова.
Корр. УэА.

Сад, которшй 
растим
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Количество лииеев и колледжей со- 
крашено, зато качество обучения в них 
улучшено. 8 образовательную програм- 
му старших классов школ, лииеев и кол- 
леджей вводятся предмети, реально 
продиктованнне жизненной необходи- 
мостью, что касается и технических 
профессий. Сегодня поднимается воп- 
рос о реформировании колледжей и со- 
здании профессиональннх училиш - 
стране не хватает "золотих" рабочих 
рук, мастеров.

К слову, здесь добавил би сказанние 
недавно в русле этой теми слова замес- 
тителя министра культури Камоли Аки- 
ловой. О том, что страну заполонили 
дешевие товарн некоторих других госу- 
дарств, за ними порой даже иенного 
архитектурного объекта не видно. 
А между тем у нас имеются мастера, 
производяшие схожую продукиию, но 
качеством више. И вообше надо беречь 
то наииональное, самобитное, что у нас 
есть.

Сейчас мн наблюдаем строительний 
бум не только в Ташкенте, а по всей 
республике. Но зачем же, к примеру, 
реконструировать красивнй, истори- 
чески сложившийся студенческий буль- 
вар в Самарканде. Пусть Самарканд ос- 
тается со своими славними достоприме- 
чательностями, Бухара - со своими и так 
далее.

Понятно, все эти проблеми тесно пе- 
рекликаются с экономическими, и тянут 
за собой другие. В первой же своей речи 
во время инаугураиии Президент 
Шавкат Мирзиёев в числе семи главних 
тезисов назвал обшение с народом, что 
должно вьявлять и подсказнвать самое 
наболевшее. Уель определена - благо- 
получие народа. И первий же год рабо- 
ти во имя этого назван "Годом диадога с 
народом и интересов человека".

И рнвок к этой иели должна била 
сделать в первую очередь молодежь. Тут 
в приоритете - поддержка малого и 
среднего бизнеса, создание условий для 
молодих талантливнх изобретателей. 
М НТт5|№  (̂ а̂:̂ ать', ЧТО эти услбвия по 
иниииативе лидера страни уже создани 
либо создаются.

На бизнес-форуме "Оето с1ау", про- 
шедшем в декабре 2018-го в Ташкенте, 
представлени проекти, обешаюшие 
прорнв в разних отраслях хозяйства. 
Под них внделяются солиднне средства. 
Победители конкурса "Стартап-иниииа- 
тивн-2018" получили по 40 млн сумов на 
продвижение своих бизнес-идей.

Один из победителей - студент- 
третьекурсник Шахзод Умирзаков уже 
создал две успешние 1Т-компании - 
"ип15(аг" и Т.А.5.5. ("Система анализа 
трафика и статистика"). Обе работают с 
искусственним интеллектом.

Интереснейший проектукомандисту- 
дентов Ташкентского государственного

технического университета имени 
Ислама Каримова. Ребята отметили ост- 
рую нехватку протезов для людей с ин- 
валидностью. С помошью 30-принтеров 
они создали бионические (роботизиро- 
ванние) протези рук. Зарубежнне ана- 
логи стоят очень дорого, соотечествен- 
ники поставили задачу сделать техноло- 
гию более доступной. Под дальнейшую 
разработку проектов государство внде- 
лило ТГТУ миллиард сумов. Високоэф- 
фективним медииинским оборудовани- 
ем оснашаются не только столичние, но 
и региональние лечебние учреждения. 
И, конечно, особое внимание уделяется 
медииинским кадрам.

Недавно, например, мне довелось по- 
бнвать в Республиканском спеииализи- 
рованном научно-практическом меди- 
иинском иентре фтизиатрии и пульмо- 
нологии. Там мне показали инноваиион- 
ннй иентр, с помошью которого обеспе- 
чивается прямая связь с профидьними 
учебними учреждениями всей страни, 
опитние столичние и зарубежние спе- 
ииалисти в онлайн-режиме консульти- 
руют коллег в сложних ситуаииях. Наше 
государство вложило немалие средства. 
А недавно Посольство США передало 
республике оборудование для лечения 
туберкулеза стоимостью 730 тисяч дол- 
ларов.

Подобнне ассигнования зарубежних 
инвесторов стали возможними благода- 
ря той откритости нашей республике, 
которую провозгласил Президент 
Шавкат Мирзиёев, и о которой теперь 
говорят во всем мире. Граждане стали 
смело делиться своими проблемами. 
Созданн Народнне приемние Прези- 
дента, рабочие группи для оперативно- 
го решения вопросов и предложений 
населения.

Еше один шаг сделан в образователь- 
ном проиессе - по республике открнти 
Президентские школи. Этот проект на- 
иелен на развитие наиболее одаренннх 
детей, которне, надо полагать, дадут 
еше один мошннй импульс к строитель- 
ству внсокоинтеллектуального обше- 
ства и росту уровня благополучия всего 
народа. И тут невозможно не сказать о 
том, что в решении этой задачи внсокая 
честь и обязанность данн молодежи.

Реализаиия пяти иниииатив Прези- 
дента в свою очередь поможет создать 
в кратчайшие сроки необходимую сре- 
ду для воспитания и развития подраста- 
юшегопоколения. В программе говорит- 
ся о привлечении юношей и девушек к 
музике, литературе, спорту, а также 
организаиии эффективного использо- 
вания компьютерннх технологий как 
среди молодежи, так и старшего поко- 
ления. К слову, на днях в Ташкенте со- 
стоится открнтие первого в республи- 
ке 1Т-парка для той части населения, 
которая не получила внсшее образова- 
ние, но готова к освоению базовой 
1Т-квалификаиии.

Принципиально иной 
и эффективний подход

1 ♦

В махалле "Мустакиллик" имеются два 
многоэтажних дома, где проживали десят- 
ки семей. Сейчас приводятся в порядок 
фасад, коммуникаиии, подвалн, подьездн, 
а также придомовая территория. Здесь же 
претворяется в жизнь уникальний в своем 
роде проекг - строится жилой дом для 
соииальноуязвимих слоев населения. Так- 
же обновляют почти 25 километров водо- 
проводннх сетей, идет ремонт дорог, про- 
кладнвают тротуари.

- В ссютветствии с графиком работн 
будут завершенн к 1 августа, мн уже 
почти закончили строительство ряда 
обьектов. Ведется благоустройство, со- 
оружаются прогулочнне аллеи между до- 
мами и парковочнне места, - говорит 
инженер-строитель Рахматилло Каюмов. 
- В этой махалле появятся магазин, ате- 
лье, химчистка, парикмахерские и дру- 
гие обьектн.

Кстати об этом; предприниматель Ба- 
ходир Алишеров строит частную совре- 
менную клинику, которая станет украше- 
нием райиентра.

- Ми стараемся в полной мере восполь- 
зоваться созданннми условиями для раз- 
вития бизнеса, - говорит Б. Алишеров. - 
Не так давно возвели торговий комп- 
лекс, решили не останавливаться на дос- 
тигнутом и построить важннй соии- 
альний обьект - клинику на 200 мест. 
Охватим занятостью 50 человек. Сейчас 
строительно-монтажнне работн почти 
завершенн, мн приступили к отделке по- 
мешений. В ближайшее время сюда по- 
ступит новейшее оборудование.

Коль уж речь зашла о соииальних 
объектах, нельзя не отметить и реконст- 
рукиию административного здания

районного отдела народного образова- 
ния, которое построено в далеком 1952 
году. Дождалась своего часа и школа № 14 
в самом иентре района. Здесь также идет 
капитальннй ремонт, меняют оконнне и 
дверние блоки, идет отделка помешений.

- В этом году на капитальннй ремонт 
виделено свише миллиарда сумов. Пред- 
стоит полностью обновить два учебннх 
корпуса, - рассказивает директор школн 
Марина 1Лай. - Сделаем все, чтоби дети в 
сентябре вернулись после каникул в о6- 
новленную школу получать знания. Рабо- 
тать в таких условиях - одно удовольствие.

Масштабнне ремонтнне работи раз- 
вернулись и в ряде учреждений дошколь- 
ного образования, многие из которих на- 
ходились в плачевном состоянии. В их 
числе и детский сад № 2, которий ранее 
бил рассчитан на 90 мест. Вместо него 
возводится двухэтажное здание, где бу- 
дут воспитиваться 125 детей. На работи 
виделено 3 млрд 180 млн сумов. Анало- 
гичная деятельность ведется в других 
ДОУ, а также парке культури и отдиха, 
которнй является любимнм местом моло- 
дежи.

Здесь скоро будут проводиться различ- 
ние культурнне мероприятия, заработают 
кружки и современнне аттракииони.

- Ми очень ради, что наш районний 
иентр благоустраивается и хорошеет с 
кажднм днем, - вступила в разговор 
председатель районного отделения 
фонда "Нуроний" Максуда Саидмурато- 
ва. - Например, особенно актуальннми 
для нас били проблеми дефииита пить- 
евой води, которне сейчас успешно ре- 
шаются. Благодарни главе государства 
за его созидательние иниииативн и за- 
боту о народе.

Наманганская область.
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ОБРАШЕНИЕ РАБОТНИКОВ ХЛОПКОВОДЧЕСКИХ 
ФЕРМЕРСКИХ ХОЗЯЙСТВ И КЛАСТЕРОВ СЬ1РДАРЬИНСК0Й 

ОБЛАСТИ К ФЕРМЕРАМ И ДЕХКАНАМ НАШЕИ СТРАНЬ!
Аорогие друзья!
Уважаемий Президент Шавкат Миромонович 

Мирзиёев в ходе поездки в нашу область 
18 июля 2019 года посетил хлопковие поля и 
близко ознакомился с развитием хлопчатника.

Глава государства на встрече с нами, ферме- 
рами, особо отметил предстояшие задачи по 
успешному завершению хлопководческого се- 
зона и дал конкретние указания по их виполне- 
нию.

Слова Президента: “Уверен, что искусньге и 
решительние смрдарьинские фермерь!, зака- 
леннь1е солнием степи и испмтаниями жизни, 
объявив уларную 40-лневку по вирашиванию 
хлопчатника, не жалея сил, упорно трудясь в 
это время, непременно локажут, что успехи 
области в зерноволстве не били случайностью. 
Лоблестнь1е лехкане оазиса достойни того, 
чтобь! получать вмсокие урожаи и большие 
лохоль! в сельском хозяйстве, жить в благопо- 
лучии и богатстве. Я всесторонне убедился в 
этом сегодня, увидев, как хорошо растет хлоп- 
чатник на поле", - еше более воодушевили нас. 
Они будут для нас руководством к действию.

Действительно, нинешний сезон весьма бла- 
гоприятен для получения високого урожая в 
хлопководстве. Создаваемие государством ус- 
ловия для повишения материальной заинтере- 
сованности работников сельского хозяйства, 
своевременного и качественного проведения 
агротехнических мероприятий по уходу за 
хлопчатником, внедрения инноваиионннх тех- 
нологий - все это придает нам, фермерам и 
дехканам, еше больше сил и энергии.

Особо важно то, что закупочние иенм на 
хлопок повь1шень1 в 1,3 раза по сравнению с 
прошль1м годом и определень! в размере 4 мил- 
лионов сумов за 1 тонну, виделяются льготние 
кредити, своевременно доставляются на места 
минеральние удобрения, горюче-смазочнне 
материалм.

Кроме того, учитивая возросшее в этом году 
количество насекомих-вредителей, на борьбу 
с ними из республиканского бюджета в виде 
дотаиий виделено 120миллиардовсумов, втом 
числе 10,5 миллиарда сумов - фермерам Сир- 
дарьинской области.

Важнмм стимулируюшим фактором служит 
то, что в этом году фермерам, внедрившим в 
хлопководстве технологии капельного ороше- 
ния, из Г осударственного бюджета вмделяются 
субсидии в размере 8 миллионов сумов за каж- 
дь1й гектар. _  ____

Следует отметить еше одно практическое 
воплошение внимания, уделяемого сфере. Вот 
уже два года плата за электроэнергию, потреб- 
ляемую насосними агрегатами, принадлежа- 
шими фермерским хозяйствам и ассоииациям 
водопотребителей, покрмвается за счет субси- 
дий из Государственного бюджета.

Одним из важнейших нововведений в хлоп- 
ковой отрасли за последние годн стала органи- 
заиия хлопково-текстильних кластеров, приз- 
ваннмх производить конкурентоспособную 
продукиию с добавленной стоимостью.

В текушем году в нашей области на плошади 
в 38 тисяч гектаров, что составляет 52 проиен- 
та всех хлопковмх полей, осушествляют дея- 
тельность 5 современних кластерних предпри- 
ятий. Ими било закуплено свише 350 единии 
новой сельскохозяйственной техники, что поз- 
волило завершить посев хлопчатника за 10-12 
рабочих дней.

Еше одна важная особенность этих реформ 
заключается в том, что опитнме спеииалистм 
кластеров находятся рядом с нами все время 
после посадки семян и оказивают содействие в 
своевременном проведении всех агротехни- 
ческих мероприятий, связанних с вирашива- 
нием хлопчатника.

Оказиваемие главой нашего государства 
огромное внимание и забота о нас, фермерах и 
дехканах, его високая оиенка нашего скромно- 
го труда радуют нас и дарят чувство гордости, 
усиливают уверенность в своих силах и вместе 
с тем возлагают на нас большую ответствен- 
ность.

Все ми, конечно же, хорошо понимаем, что 
эта ответственность требует от нас еше более 
эффективного труда, чтс^и с честью випол- 
нить взятие на с ^ я  договорние обязательства 
по хлопководству, как это бнло в других отрас- 
лях сельского хозяйства.

Все мь( глубоко осознаем эту истину особен- 
но в эти дни, когда наступает решаюшая в 
судьбе урожая пора.

Действительно, все фермери и дехкане, как 
и работники, ответственние лииа сельского 
хозяйства, водники и механизатори, спеииали- 
сти аграрной сфери, должни чувствовать 
двойную ответственность, круглосуточно на- 
ходиться в поле, работать как единое иелое и 
получить в этом году от хлопка такой же бога- 
тмй урожай и високий доход, как от зерна.

Наши опитние фермери и дехкане очень 
хорршо дн̂ ают̂  что^периол у июля по сшгуст

является самой важной порой, когда хлопчат- 
ник бурно развивается, или, говоря по-дехкан- 
ски, день и ночь набирается сил, накапливает 
урожай, а также какие агротехнические меро- 
приятия необходимо виполнить в это время.

Фермери нашей области, хорошо понимаю- 
шие это, пересмотрели заключеннме договори 
контрактаиии по урожаю хлопка 2019 года. 
В результате 1474 фермерских хозяйства пере- 
заключили договори и поставили перед собой 
задачу получить вместо запланированних 26,7 
иентнера с каждого гектара: 282 хозяйства - по 
40 иентнеров, 897 хозяйств - по 35 иентнеров, 
295 хозяйств - по 30 иентнеров урожая, а также 
решили с избитком виполнить договорний 
план по заготовке хлопка в области.

Уважаемме фермери и лехкане!
Ми, сирдарьинские фермери и дехкане, ра- 

ботники хлопководческих кластеров, предла- 
гаем считать дорогой каждую минуту этих 
дней, чрезвичайно актуальних в развитии 
хлопчатника, и обьявить период с 20 июля по 
30 августа "Ударной сорокадневкой накопле- 
ния гарантированного урожая хлопчатника" по 
стране.

В этот ударнмй период ми считаем необхо- 
димим уделить серьезное внимание вмполне- 
нию следуюших мероприятий.

Во-первь1х, заново, тшательно, исходя из 
современних требований, распланируем орга- 
низаиионние работи.

Во-втормх, уделим особое внимание приме- 
нению современних достижений науки, инно- 
ваиионних агротехнологий, опираясь на мно- 
голетний богатий опит наших дехкан.

Не секрет, что негативние последствия гло- 
бального изменения климата в последние годи 
ошушаются и в нашей стране. С 11 июля во всех 
регионах республики сохраняется сухая и жар- 
кая погода. Температура на 5-7 градусов пре- 
вишает среднюю норму прошлих лет.

Эта ситуаиия требует от всех нас еше боль- 
шей предприимчивости. Ми должни отважно 
преодолевать капризи природи своими знани- 
ями,мастерством иопитом, не ограничиваться 
прошлогодними достижениями, а стремиться к 
еше более високим рубежам.

Давайте увеличим в эти дни число водников, 
создадим для них необходимие условия и обес- 
печим качественное орошение хлопчатника 
днем и ночью.

Наш народ говори т: "и е н у  золота знаетлиш ь  
ю велир, иену воль1 - лишь волник". Ғ ул гм  ж с

следовать этим мудрим словам, иенить каждую 
каплю водь1, поливать хлопчатник только 
ночью, по четко определенной системе, шер- 
бетним методом, и следить за тем, чтобм под 
хлопчатником всегда била влага.

В-третьих, организуем использование куль- 
тиваторов по отрядам и нарядам, не виводя их 
из поля, будем последовательно осушествлять 
"мягкую" культиваиию полей, как только они 
будут готовь! после орошения.

В-четверть1х, полностью завершим чеканку 
хлопчатника до 25 июля, продолжим борьбу с 
насекоммми-вредителями на основе комплекс- 
ного подхода и уделим внимание обработке 
хлопчатника спеииальними препаратами, бу- 
дем осушествлять эти мероприятия в прохлад- 
ние часи дня.

В иелом в эти дни, когда природа в очеред- 
ной раз испитивает узбекских дехкан на проч- 
ность, их терпение и стойкость, знания и опит, 
все ми должни, работая бок о бок, своевремен- 
но и качественно виполнить важние агротех- 
нические мероприятия и направить все усилия 
на вирашивание високого урожая хлопка.

Дорогие соотечественники, уважаемие 
фермери!

Ми ни на миг не должни забнвать о том, что 
сегодня наш народ, с уважением називаюший 
нас "созидателями хлеба насушного", возлагает 
большие надежди на нашу решительность, му- 
жество и энтузиазм.

Достаток в наших домах, изобилие и доступ- 
ние иенм на ринках, благополучие нашей жиз- 
ни зависят от нашего самоотверженного труда. 
Ибо сегодня хлопководство играет ни с чем не 
сравнимую и несоизмеримую роль не только в 
развитии отечественной промьшленности, но 
и обеспечении населения качественной продо- 
вольственной продукиией. Не будем забивать, 
насколько важное место занимает данная от- 
расль в насишении наших ринков такими про- 
дуктами, как мясо, модоко, яйиа.

Мм призиваем всех вас оправдать високое 
доверие нашего Презилента, чеано и самоот- 
верженио трулиться, чтобь! внесги лостойиий 
вклал в проиветание страни и благополучие 
народа!

Желаем всем вам крепкого здоровья, успе- 
хов в вашей благородной деяте^ьности. Пусть 
в нинешнем сезоне нам посчастливится под- 
нять високий хирман и с честью сдержать дан- 
ное народу слово.

Фермерь! и дехкане Сьфдарьи

Мир познавательного, 
увлекательного 
и здорового детства
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Клеточнне технологии:
какой будет медицина будуш,его?
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1 ♦
"Шабода" живет интереса- 

ми детей. Каждий находит за- 
нятие в кружках, которими 
руководят Зиёда Туробова и 
Феруза Саттарова, читают 
книги в библиотеке с фондом 
560 экземпляров художе- 
ственной литератури,получа- 
ют навьжи на занятиях компь- 
ютерной грамотности. В тех- 
ническом центре, руководи- 
мом Хаётом Уткировим, уста- 
новлено 22 единиии совре- 
менногооборудования. Ежед- 
невние духовние "пятиминут- 
ки" воспитивают в ребятах 
чувство справедливости к ок- 
ружаюшим, патриотизм и лю- 
бовь к Родине, семье, родите- 
лям, а подвижние игри зака- 
ляют здоровье.

В оздоровительном лагере 
чувствуется особмй уют. Ук- 
риться от паляшего солниа 
помогают пушистие крони 
декоративних и фруктових 
деревьев. Вся огромная тер- 
ритория ДОЛа в 18 гектаров 
усипана интересними обьек- 
тами: фигурами из глини, 
уменьшенними копиями зна- 
менитих исторических комп- 
лексов Самарканда, Бухари, 
Хиви. С их историей ребята 
знакомятся из рассказов 29 
вожатих, в числе котормх - 
студенти Навоийского госу- 
дарственного педагогическо- 
го института.

- Организуем работу так, 
чтоби детям било интересно

и познавательно отдихать, - 
поделилась директор ДОЛ 
"Шабода" Г. Журакулова. - 
С представлениями гостил 
Бухарский кукольний театр, 
встречались с отдихаюшими 
работники Государственного 
музея истории и культури 
Навоийской области, регио- 
нальних управлений по ЧС и 
делам оборони. Проходят 
виставки прикладного твор- 
чества, конкурси талантов. 
Когда на волейбольном или 
баскетбольном поле идут со- 
ревнования, шумно так, что 
не услишишь собственного 
голоса. Спортивная плошад- 
ка никогда не пустует: маль- 
чишки занимаются на брусь- 
ях, кольиах, турнике, бего- 
вой дорожке, развиваютмус- 
кулатуру. Рядом бассейн - 
одно из любимейших мест 
детвори. Воду такой чистоти 
и невероятно крагивих от- 
тенков увидишь не везде. Ус- 
тановлени ультрасовремен- 
ние фильтри для очистки. 
Спеииальние импортнне ап- 
парати придают водной гла- 
ди эффект "джакузи".

Совсем скоро в "Шабоде" 
начнется четвертая смена - 
"Музикальная". А за ней пятая 
- благотворительная, в кото- 
рой отдохнут и поправят здо- 
ровье воспитанники двух дет- 
ских домов Навоийского ре- 
гиона.

Елена Умарова.
Ф ото Сергея Никоненко.

Навоийская область.
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- Нине при лечении ряда серьезних за- 

болеваний требуется пересадка костного 
мозга. Перед человеком, сталкиваюшимся 
с необходимостью его трансплантаиии, 
всегда встает ряд проблем - начиная от 
поиска подходяшего донора и заканчивая 
вмсокой стоимостью и сложностью самой 
проиедури, - говорит старший научний 
сотрудник иенгоа передових технологий 
доктор наук (РЬО) Оксана Чаришникова, - 
Доноров очень мало. К тому же вмсоки 
риски этой операиии. При этом сегодня во 
всем мире признали тотфакт, что пуповин- 
ная кровь содержит стволовие клетки, ко- 
торие могут являться альтернативой клет- 
кам костного мозга. Однако у нас после 
рождения ребенка принято утилизировать 
остаюшиеся плаиен-^ и пуповину. Это не- 
позволительно в условиях, когда миллиони 
людей ишут спасение в таких бесиенних 
биоматериалах. Современние технологии 
позволяют собирать и кониентрировать 
стволовие клетки из пуповинной крови, 
типировать их по факторам гистосовмес- 
тимости и криоконсервировать их. Сведе- 
ния о каждом конкретном образие вносят- 
ся в базу данних. Чем больше образиов, 
тем больше шансов у паииентов на бист- 
рий и своевременний подбор необходимо- 
го донорского материала. По сути банк 
стволових клеток - это решение проблеми 
донорства костного мозга для трансплан- 
таиии. Искать взрослого донора, готовить 
его к операиии - долгая и затратная проие- 
дура. А ведь ежедневно по всей стране 
рождается немалое количество детей, за- 
бор пуповинной крови которих позволил 
би начать составление регистра, по кото- 
рому больним можно подбирать доноров. 
Это решит массу проблем, с которими 
сталкиваются тисячи паииентов.

В Узбекистане проиедура забора костно- 
го мозга не проводится вовсе. Намеченний 
проект будет реализовиваться совместно с 
рядом спеииалистов из разних областей 
науки и медииини. Гематология сегодня 
особенно нуждается в таких банках. Хотя 
нельзя скривать тот факт, что пуповинная 
кровь не содержит ровно столько же кон- 
иентрата клеток, как костний мозг, но этого 
более чем достаточно для лечения детей, а 
также людей весом до 50 килограммов. 
В любом случае, имея определенний запас 
клеток, учение смогут увеличить их количе- 
ство в лабораторних условиях. Г лавное сей- 
час - разработать наиболее эффективную и 
применимую в наших условиях технологию 
забора, заморозки и хранения образиов для 
того. чтоби ̂ льшая часть клеток оказалась 
жизнеспособной и не утратила нужних 
свойсгв.

- В таком шепетильном деле определен- 
ную роль играет этический аспект, - гово- 
рит старший научний сотрудник иентра 
Наргиза ииферова. - Биоматериал бесие-

нен, и его забор и хранение должни строго 
регулироваться законом. Также надо, что- 
би население глубоко осознало суть и зна- 
чимость подобних технологий. Дело в том, 
что проиедура забора пуповинной крови 
не представляет абсолютно никакой опас- 
ности для жизни и здоровья матери и ре- 
бенка, это особенно важно донести до об- 
шественности. Она осушествляется без 
контакта с новорожденним, следователь- 
но, не наносит урон его состоянию. Веро- 
ятность какого-либо заражения или ин- 
фекиии тоже исключается.

Более 80 различних неду- 
гов уже успешно лечатся 
при помоши стволо- 
вих клеток. Миру из- 
вестни три уни- 
кальних случая, 
когдапутемтранс- 
плантаиии костно- 
го мозга побежда- 
ли даже ВИЧ.
Обьясняется это 
тем, что пересадка 
здорових и устойчивих 
к заболеванию клеток по- 
буждает организм бороться с вирусом. Это 
поисгине значимое открнтие совре.менной 
науки и медииини. Тем не менее проиесс 
сопровождается рядом трудностей. Но в 
мире уже есть банки, ведушие отлельний 
регистр образиов, определяюший устойчи- 
вость клеток к вирусу иммунодефииитачело- 
века. Стволовие клетки задействуются и при 
оказании косметологических услуг, но это 
уже второстепенний вопрос.

В первуюочередьречь идетосохранении 
здоровья. Будушее, по мнению мирових 
экспертов, связано именно с транспланто- 
логией, стволовими клетками и регенера- 
тивной медиииной, Чтоби внедрять эти тех- 
нологии в нашу практику, нужен регистр, а 
для этого стоит как можно скорте собрать 
доноров. Пока у нас нет ни того, ни другого, 
Проиесс накопления бази данних, как заяв- 
ляют спеииалисти, займет пять-семь лет. 
Есть и другая сторона вопроса - популяиии 
клеток в образие может не хватать, а это 
означает, что в дальнейшем ее нельзя будет 
применить. Для положительного результата 
донори должни бить здоровими, а количе- 
ство клеток в их крови - соответствовать 
строгим требованиям. Разумеется, найти 
подходяший образеи среди малого количе- 
ства сложно, поэтому паииентам важно 
иметь вибор.

Учение говорят, что немалую роль здесь 
играет и этническая принадлежность паии- 
ента. Банки стволових клеток сушествуют 
во всех регионах мира, а главная их задача 
состоит в том, чтоби накопленние образии 
соответствовали популяиионному соста- 
ву, то есть в первую очередь населению 
конкретной местности. Этот фактор зат- 
рудняет поиск для иностранних граждан, 
но облегчает для своих. Виходит, что со-

отечественники имеют меньше шансов 
найти донорские клетки в зарубежних бан- 
ках отчасти и по этой причине.

Проект создания банка стволових клеток 
будет запушен уже в этом году. Учение отме- 
чают, что область требует серьезних вложе- 
ний. Клетки нужнозамораживатьихранитьв 
строгих условиях, здесь все имеет значение. 
Как происходит проиедура забора образиа? 
Забор крови будет производиться в роддо- 
мах исключительнос информированногосо- 
гласия рожении. Сразу после рождения ре- 
бенка спеииалистъ! собирают пуповинную 

кровь в стерильний 
контейнер и достав- 

ляют в лаборато- 
рию. Виделение 
стволових кле- 
ток проводится 
в стерильном 
помешении, ос- 
нашенном пода- 

чей стерильного 
воздуха, и с приме- 

нением только однора- 
зових расходних материалов. Стволовие 

клетхи подвергаются плавному заморажива- 
нию в спеииальних установках (программ- 
них замораживателях), обеспечиваюших оп- 
тимальную скорость охлаждения и макси- 
мальную жизнеспособность вмделенних 
клеток. Каждий образеи стволових клеток 
маркируется уникальним буквенним, ииф- 
ровим и штр<1ховим кодом. вся информаиия 
заносится в автоматизированную базу дан- 
них и дублируется. Риск потери или невер- 
ной идентификаиии образиа полностью ис- 
ключен. Для предотврашения возможного 
инфииирования бактериальними или вирус- 
ними агентами ни один образеи не попадет в 
хранилише, не пройдя тшательного бактери- 
ологического и вирусологического конт̂ Х)- 
ля. Контейнери с замороженними клетками 
помешаются в отдельние ячейки (бокси) и 
погружаются в пари азота. В этих условиях 
клетки полностью зашишени от внешнего 
воздействия и сохраняют максимальную 
жизнеспособность и биологическую актив- 
ность на протяжении практически неограни- 
ченного периода времени.

- Основними р̂ езультатами реализаиии 
проекта станут создание обшественного 
регистра и аккумулирование донорских 
стволових клеток пуповинной крови, пер- 
сонализированное хранение последних и 
реализаиия программи "биологического 
страхования"собственной жизни, - расска- 
зивают учение. - Учитивая тот факт, что 
трансплантология становится одной из ли- 
дируюших областей медииини, в мире и в 
нашей стране за последние два года достиг- 
нут значительний прогресс в этом направ- 
лении, стратегический запас стволових 
клеток в регистре наиионального банка 
обеспечит готовность к реализаиии инно- 
ваиионних разработок в области примене- 
ния клеточних технологий на практике.
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■  Спортивная хроника
Дома и стень! 
помогают

На чемпионате Азии по карате, впервь/е органи- 
зованном в Ташкеите, сборная Узбекнстана прел- 
аавлена во всех весовш категориях как срели 
мужчин, так и женшин. Из олиииалиати наших 
атлетов семеро стали лауреатами континентально- 
го первенства. Уливительно точная селекиия тре- 
нерской брнгаль! при отборе в наииональную сбор- 
иую. В активе узбекистаниев ■ по три золоть/е, 

; бронзовие и се^ряная мелали. Аавно не вилава- 
ли на-гора столько награл каратисть/. Вилимо, лей- 

' ствнтельно, лома и стени помогают.
Везусловно, ожилали улачного вьктупления от 

Салриллинз Сайматова. Он олин из самих титулован- 
НЬ1Хелинобориев вреспублике. И Сайштов оправлал 
налсжли. Полнялся на вькгшую ступеньку пьелестала 
почета. Ему вручена золотая медаль. Но еше важнее 
то, что, помимо чемпионского звания, он записал в 
личнь1й зачетболее 900лииензионнь1х очков и возгла- 
вил азиатский список сильиейших в весовой катего- 
рии ло 60 кг. Салриллин заметно укрепил свои пози- 
иии, чтобь! поехать на Олимпиалу-2020.

А вот "золото" Бахриниссо Бабасвой и Нолири 
Лжуманиязовой стало сюрпризом не только лля 6о- 
лельшикоа, но и спеииалистов. Они уже не первь/й 
гол числились в когорте перспективних каратисток, 
но только теперь в полной мере использовали потен- 
ииал. Кстати, женская сборная Узбекистана висту- 
пила более успешно, чем мужская. Серебряную ме-

■ лальзавоевала Севинч Рахимова, бронзовим призе- 
: ром стала Махларойим Хакимжанова.

В обшую копилку награль! внесли Лжавохирбек 
Аблусаттаров, а также команла парней. Особенно 
слелует вилелить послелних. На пути к бронзовой 
ступеньке пьелестала почета ололели сопротивле- 

: ние прелставителей Южной Кореи, считавшихся 
‘ фаворитами че.кшионата, а затем и Кувейта. Прав- 
] ла, за вь1хол в финал уступили коллективу из Сау- 
! ловской Аравии. Расстроились. Олнако, что нази-
■ вается, взяли себя в руки и в схватках за "бронзу"
■ олержали побелу нал сборной Иорлании. В про- 
I грамме кумите - елинственное лостижение за пос- 
I ,\елние Авеналиать лет.

Шансь! велики.
. Только используйте
; Лаже самь/е с«елме ожилания оправлались при 
I жеребьевке сорока футбольних команд Лзии, уча- 
I ствуюших во втором отборочном турнире чемпио- 
I ната мира, которий пройлет в Катаре в 2022 голу. 

Сборная Узбекистана сиграет с п^клставителями 
Сауловской Аравии, Палестнь!, Иемена и Синга- 
пура. Эти соперники вполне прохолими, чтоби 
проло.хжить оорьб) завихал в фиш\ .чунлиа.\я.

Стартсостоится 5 сентября. Соотечественники в 
гостях встретятся с футболистами Палестинь/. От- 
метим, что с ними в рамках квалифайна в разние 
голь1 узбекистаниь! провели лва матча. Олержали 
побель! с обшим счето.и 6:0. Булем налеяться, чтои 
теперь ворота земляков останутся "сухими".

Статистика поелинков с лружиной Йемена тоже 
положительная. Во всех четь/рех играх зафиксирова- 
нь1 вь1игрь1ши. Соотношение забитих и пропушеннь1х 
мячей - 10:2. Оптимизм вселяют и прошелшие матчи 
с игрока,\ш Сингапура. Лве встречи - лве побель/. 
Забили восемь мячей, а пропустили только три гола.

Не без основания спеииалисть! считают основ- 
нь1м конкурентом сборную Сауловской Аравии. 
Баланс встреч не в нашу пользу. Лва поражения, 
побела и ничья при обшем счете 4:8. При\»ечлтель- 
но, что именно с сауловиами наши ребята провелут 
заключительний матч 9 июня слелуюшего гола. 
Очевилно, что тогла станетясно, кто займет первое 
место в группе ’Л".

Напомним, что в решаюшем третьем континен- 
тальном туре отборочного раунла на чемпионат 
мира примут участие лвеналиать сильнейших сбор- 
нь1х. В^емь из них - побелители полгрупп, а еше 
четире опрелелятся по лучшим показателям кол- 
лективов, занявших вторие места.

ФИФА вмделила шесть квотм я Азиатской фут- 
больной конфелераиии. Сборная Катара как хозяй- 
ка мунлиаля уже зарезервировала себе место в 
финале. 0стальнь1епутевкив2021 голу разь/грают 
межлу собой лвеналиать лружин, разбитих на лве 
группь/. Занявшие первое и второе места сразу 
получат право поехать в Лоху. Шестая вакансия 
заполнится в магчах межлу сборними, оказавши- 
мися на третьих позиииях. Но и побелив, та или 
иная команла лолжна булет провести сть/ковие 
межконтинеитальние встречи. Такова сложная 
формула отбора на чемпионат мира.

|> В тени фаворитов
Анастасия Морозова и Анна Елть1шева, заняв 

22-е место в споре лузтов по синхронному плава- 
нию на чемпионате мира по волнь/м видам спорта 
в Кванлжу (Южная Корея), получили право пролол- 
жить лииензионние соревнования на Олимпий- 
ские игрь! в Токио (Япония).

Воспитаннииь! тренера Оксань/ Бортниковой уже 
апробировали волу в столиие Страни восхоляшего 
солниа. В апреле там прохолил розигриш очерелно- 
го этапа Кубка мира. В команлном зачете Настя и 
Аня вместе с Нафисой Шомирзаевой заняли четвер- 
тое место. Несомненний успех, вель в послелние 
голь! наши синхроннииь! еше никогла не бь/ли так 
б,\изки к пьелесталу. И на чемпионате мира в Стране 
утренней свежести Морозова и Елтишева лобились 
л^шего результата срели олинналиати соотече- 
ственников, лелегированнь1х в Кванлжу.

Никак не проявили себя Линара Ибрагимова и 
Вячеслав Рулнев, прелставившие в миксте свою 
программу. В личном зачете глубоко в тени оказа- 
лась Хонзолахон Ташхолжаева. Не вписали ни ол- 
ного олимпийского балла пригуни в волу Бать/р 
Хасанов, Лаврон Бать/ров и Марсель Зайнетлинов. 
Не сумели оказать лостойную конкурениию и плов- 
иь1 Влалислав Мустафин, Хуршилжон Турсунов 
и Наталья Критинина.

Тимур Низаев.
"Пра1да Востока".
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НАЦИ0НАЛЬНЬ1Й БАНК УЗБЕКИСТАНА: 
НАДЕЖНЬ1Й ПАРТНЕР, ПР0ВЕРЕННЬ1Й ВРЕМЕНЕМ

С первь1х Аней обретения Узбекистаном 
независиллости належной опорой 
Аля правительства в проиессах преобразования 
и совершенствования наииональной экономики, 
созлания благоприятного лелового 
и инвестииионного климата стал Наииональнь1й 
банк внешнеэкономической леятельности.

НБУ принимает активное учас- 
тие в проведении экономических 
преобразований, виступает иниии- 
атором перспективнмх проектов и 
берет на себя функиии первопро- 
ходиа по популяризаиии нових фи- 
нансових услуг и передових техно- 
логий. Банк модернизировался, 
чутко реагируя на запрось! эконо- 
мики. Сегодня это крупнейший в 
стране инвестииионнмй банк, кото- 
рий задействован в реализации 
многих государственнмх и регио- 
нальних профильних программ 
развития.

Основними направлениями дея- 
тельнсхгги НБУ являются поддерж- 
ка високотехнологичнмх и соии- 
ально значимих отраслей народно- 
го хозяйства, финансирование ме- 
роприятий по модернизаиии дей- 
ствуюших и внедрению нових про- 
изводств, поддержка малого бизне- 
са, создание и развитие произ- 
водств потребительских товаров, 
основанних на переработке мест- 
нмх снрьевмх ресурсов. Основни- 
ми заемшиками банка вмступают 
крупнме отечественние произво- 
дители, предприятия малого и част- 
ного бизнеса. Большая часть инвес- 
тииий направлена на развитие неф- 
тедобичи и нефтепереработки, ма- 
шиностроения, иветной и черной 
металлургии, пишевой и текстиль- 
ной промншленности, сельскохо- 
зяйственного производства, инф- 
раструктурь! связи, транспорта и

Кредити Наиионального банка 
задействовань! практически во всех 
отраслях экономики Узбекистана. 
Большое место в структурнмх пре- 
образованиях экономики занимает 
развитие систем коммуникаиий - 
железнодорожной, автотрлнспорт- 
ной и авиаиионной. Также кредити 
направлень! на развитие приори- 
тетнмх отраслей экономики, фи- 
нансирование мероприятий по мо- 
дернизаиии действуюших и  внедре- 
нию нових в ь 1 С О ко эф ф е кти в н ь1 х  
производств, поддержку малого 
бизиеса, создание и развитие им- 
портозамешаюших производств 
потребительских товаров, осно- 
ваиних на переработке мегтннх 
сирьевих ресурсов. Так, за первое 
полугодие 2019 года в рамках осу- 
шествления крупннх инвестииион- 
нь1х проектов НБУ организовал фи- 
нансирование кредитов иностран- 
нмх банков и Фонда реконструкиии 
и развития Республики У.збекистан 
на обшую сумму 1,2 млрд долларов. 
Этот показатель увеличился в четм- 
ре раза по сравнению с прошлнм 
годом.

Проекть! в сфере 
транспорта

В настояшее время руковод- 
ствомстрань! проводятся структур- 
нме ресрорми в сфере пассажир- 
ских и грузовмх автомобильних и 
авиаиионних перевозок, создани 
условия для активной и эффектив- 
ной интеграиии в мировое транс- 
портное пространство.

Транспортная система страни 
совершенствуется, обеспечивая 
рост качества и обьемов пассажир- 
ских и грузовнх перевозок, сниже- 
ние их стоимости для потребите- 
лей, увеличение обьемов транзита 
грузов через Узбекистан и форми- 
рование конкурентоспособного 
рь1нка транспортно-логистических 
услуг, повмшение уровня безопас- 
ности, экологичнсхти и инноваии- 
онности всех видов транспорта.

Соблюдая курс ре^>рм, Наиио- 
нальний банк Узбекистана вносит 
свой вклад в развитие транспорт- 
ной и туристской инфраструктури

странь!. Так, например, НБУ совме- 
стно с Государственннм банком 
развития Китая прсх})инансировано 
приобретение двух нових самоле- 
тов "Боинг-787-8" для коммерчес- 
кой эксплуатаиии НАК "Узбекистон 
хаво йуллари". Сумма, вмделенная 
на реализаиию данного проекта, 
составила 202,3 млн долларов США. 
Из крупнь1х иниииатив, финанси- 
руемнх НБУ, - проекть! АО "Узбеки- 
стон темир йуллари" по строитель- 
ству современного аэропортового 
комплекса гражданской (деловой) 
авиаиии на базе аэродрома "Таш- 
кент-Восточнь1й" (сумма кредитов 
эквивалентна 140 млн долларов

Основой развития ИКТ в Узбеки- 
стане является телекоммуникаии- 
онная инфраструктура.

Современний этап развития те- 
лекоммуникаиионних технологий, 
сетей и инфраструктурь! связи 
странь! характеризуется расшире- 
нием системь! фиксированного и 
мобильного широкополосного дос- 
тупа, увеличением иентров комму- 
таиии передачи данних и голосово- 
го трафика, модернизаиией ма- 
гистральнь1Х линий, а также созда- 
нием инфраструктурь! для развития 
мультимедийнмх услуг.

Поддерживая иниииативн глави 
государства в данной сфере, Наии- 
ональнь1й банк Узбекистана про- 
финансировал проектн АК "Узбек- 
телеком" "Расширение магистраль- 
ной и мультисервисной сети пере- 
дачи даннь1х" в части расширения 
магистральной сети по технологии 
уплотнения оптических каналов 
(ОУУОМ)" и "Расширение магист- 
ральной и мультисервисной сети 
передачи данних" в части иифрово- 
го радиорелейного оборудования и

США), кольиевой надземной линии 
метрополитена в столице (сумма 
■^дЙтоЬ -"14Т><1Хй'Х1ШЯр06Тш,Л м 
средства Эксимбанка (КНР) до 60,5 
млн долларов США), второго этапа 
Юнусабадской линии Ташкентско- 
го метрополитена (29 млн долларов 
США), железнодорожной линии Ур- 
генч - Хива (15,8 млн долларов 
США), а также электрификаиии же- 
лезнодорожной линии Карши - Ки- 
таб с организаиией скоростного 
движения пассажирских поездов 
(18,9 млн долларов США).

В результате реализаиии данних 
пр<№ктов в республике будет функ- 
иионировать эф(})ективная и сла- 
женная система транспорта, обес- 
печиваюшая запроси экономики и 
населения в транспортннх услугах 
всеми видами транспорта, а также 
создань! условия для активной и 
эффективной интеграиии в миро- 
вое транспортнсха прсхггранство.

Проекть! в сфере 
коммуникаиий

Правительством осушествляется 
всесторонняя поддержка проиесса 
инс(юрматизаиии, внсокоперспек- 
тивнмх прсжктов по внедрению со- 
временних информаиионно-ком- 
муникаиионних технологий, инно- 
ваиионних методов во все отрасли. 
За исторически короткий период 
молодое независимое государство 
сумело добиться кардинального 
развития такой ресурсоемкой сфе- 
рн, как ИКТ.

модернизаиии иентров коммута- 
иии по технологии 1М5
пр ми11!гпгЯта я т ^ т тг.̂т̂ рдали--
заиии привлечень! средства японс- 
ких банков "З и т И о т о  М1(8и1 
Вапк1п8 Согрога(1оп" и ")арап Вапк 
(ог 1п(егпа(к)па1 Соорега(1оп" в раз- 
мере 5 994 млн японских йен 
(в эквиваленте - 55,5 млн долларов 
США) и 3 276,1 млн японских йен 
(в эквиваденте - 30,3 млн долларов 
США) соответственно.

В результате реализаиии данннх 
проектов увеличится скорость пе- 
редачи данннх и интернета до обла- 
(л^ннх иентров - в два раза (200 
Гбит/с), до районнмх центров - в 
четнре раза (40 Гбит/с). Кроме того, 
это позволит увеличить количество 
абонентов широкополосного фик- 
сированного и мобильного досту- 
па, эффективно использовать су- 
шествуюшие ресурс:и сети, обеспе- 
чит расширение спектра предос- 
тавляемнх услуг, в том числе широ- 
кополосних, а также создает воз- 
можность развития государствен- 
нь1х интерактивннх услуг, обмена 
данннми между различними 
субьектами в больших обьемах.

Проекть! в сфере 
энергетики

Ре<}юрмь|, иниииированние гла- 
вой государства, коснулись и энер- 
гетической отрасли - одной из глав- 
нмх составляюших повишения ка- 
чества жизни населения. Модерни-

заиия сфери позволит увеличить 
использование возобновляемих 
источников энергии, создать на 
этой основе новие экологически 
чистие генерируюшие мошности, 
обеспечить техническое и техноло- 
гическое перевооружение суше- 
ствуюших гидроэлектростаниий, 
гарантировать наиболее полное 
удовлетворение потребности пред- 
приятий и населения в электриче- 
ской энергии.

Наииональний банк как надеж- 
ний партнер правительства прини- 
мает активное участие в совершен- 
ствовании данной отрасли, поддер- 
живая проекти АО "Узбекэнерго" 
по поэтапной модернизаиии энер- 
гоблоков С ирдарьинской ТЭС 
(1-й этап), расширению Навоий- 
ской ТЭС со строительством второй 
ПГУ мошностью 450 МВт, строи- 
тельству Туракурганской тепловой 
электростанции. Надо отметить, 
что сумми, привлеченние на реали- 
зацию этих важнейших иниииатив, 
поражают масштабностью: 106,7 
млн долларов США, 78,9 млн долла- 
ровСШАи 120,4 млндолларовСША 
соответственно.

Как известно, гидроэнергия поз- 
воляет избежать вреднмх отходов и 
вибросов в атмосферу, то есть воз- 
действие на экологию сведено к 
минимуму. К тому же, помимо дру- 
гих преимушеств, имеет низкую се- 
бестоимость. Поэтому в приорите- 
те государства - развитие имею- 
шихся ГЭС в стране, Банк принял 
участие в финансировании проекта 
АО "Узбекгидроэнерго" по модер- 
низаиии Фархадской ГЭС в городе 
Ширин Сирдарьинской области. 
Сумма кредита - 45,22 млн долла- 
ров США за счет средств Внешэко- 
номбанка (Россия).

Финансирование проектов энер- 
гетической отрасли позволит мак- 
симально обеспечить растушие по- 
тр^Лногти промншленногти и уве- 
личить экспортнии потенциал рес- 
публики.

иия равной конкуренции для зару- 
бежних производителей. Президент 
отметил необходимость ст^итель- 
ства не менее двух текстильних пред- 
приятий в каждом районе, чтоби, в 
частности, обеспечить людей рабо- 
той, источником дохода.

В фокусе внимания государства - 
проекти по вирашиванию и перера- 
ботке хлопка, производство про- 
дукции с добавленной стоимостью. 
Отдельно стоит отметить участие 
Наиионального банка Узбекистана 
в реализаиии проектов текстильной 
отрасли, где учреждением профи- 
нансировано 36 крупних инвести- 
ционних проектов на обшую сумму 
706 млн долларов США, в том числе - 
семь кластеров стоимостью более 
200 млн долларов США.

Одна из таких крупних иниииа- 
тив - организаиия производствен- 
них мошностей по випуску готових 
швейних изделий и тканей на ООО 
"2агЬс1ог Тех(11е“ в Джизакской об- 
ласти стоимостью 18 млн долларов 
США. За счет средств М Ф И Китая, 
привлеченних НБУ, сумма кредит- 
них средств составила 12 млн дол- 
ларов США. Стоит отметить, что 
ООО лично посетил глава государ- 
ства, чтоби ознакомиться с прово- 
димой работой.

Также масштабен проект созда- 
нйя прЬйзйодственмих мошностей 
по переработке хлопкового волок- 
на в пряжу на ООО "ЗЬотапау Есо

В результате реализаиии проек- 
тов виработка электроэнергии на 
вишеперечисленних электростан- 
ииях вирастет на 25 проиентов.

Банк принимает активное учас- 
тие в повишении энергоэффектив- 
ности осушествляемих проектов. 
С этой иелью НБУ проведена рабо- 
та по привлечению ресурсов иност- 
ранних банков, таких как Всемир- 
ний банк, для реализаиии проектов, 
направленних на значительное 
снижение потребляемой энергии 
путем приобретения энергоэффек- 
тивного оборудования.

Проекть! в сфере 
текстиля

Правительство республики уде- 
ляет большое внимание развитию 
текстильной отрасли, в связи с чем 
принят ряд решений, предусматри- 
ваюших значительние привилегии 
предприятиям отрасли в целом.

Руководством страни определе- 
на стратегия отказа от экспорта 
сирья и перехода к экспорту гото- 
вой текстильной продукиии.

Более того, учитивая тот факт, что 
одно из главних богатств нашей Ро- 
дини - хлопок, создание кластеров - 
уверенний шаг в будушее и организа-

Текх" в Республике Каракалпакстан 
стоимостью 23 млн долларов США. 
Сумма кредитних средств - 11,8 
млн долларов США.

Охвачени вниманием НБУ Каш- 
кадарьинская область (кластер 
ООО "5и1(оп(ех-Сгоцр", предпола- 
гаюший посев и сбор хлопчатника, 
дальнейшую переработку его в 
хлопковое масло, хлопок-волокно, 
пряжу и производство готовой 
швейной продукиии. Сумма креди- 
та - свише эквивалента 18 млн дол- 
ларов США); Сирдарья (проект соз- 
дания производственних мошнос- 
тей по переработке хлопкового во- 
локна в пряжу на СП О О О  "М111 
Тех" стоимостью 25 млн долларов 
США (сумма кредита -12,9 млн дол- 
ларов); Андижанский регион (клас- 
тер ООО "КНап(ех-Сгоир", предпо- 
лагаюший посев хлопчатника, даль- 
нейшую его переработку в хлопок- 
волокно, пряжу и производство 
махровой швейной продукиии. 
Сумма кредита - 37 млн долларов 
США за счет средств "Аандесбанка" 
(Германия) и Бухара (кластер СП 
О О О  "Бухара коттон текстиль".

включаюший весь процесс - от по- 
сева хлопчатника до випуска гото- 
вих джинсових изделий, стоимос- 
тью 51 млн долларов США. Сумма 
кредита - 37,7 млн долларов США).

В результате плодотворной дея- 
тельности банка создано более 
16 500 рабочих мест, виручка пред- 
приятий текстильной отрасли по 
состоянию на 1 июля этого года 
увеличилась на 1,5 трлн сумов, в 
том числе прирост показателя экс- 
порта продукиии эквивалентен 
93 млрд сумов. Мошность создавае- 
мих предприятий, возведенних 
благодаря финансированию со сто- 
рони банка, позволит увеличить к 
2020 году обьем переработки вира- 
шиваемого хлопка в стране до 100 
проиентов.

Партнерь! - банки 
всего мира

Не секрет, что важная слагаемая 
часть успеха - налаживание парт- 
нерских связей с представителями 
профильной сфери. НБУ проводит 
активную работу по:

1) содействию развитию и укреп- 
лению сотрудничества с иностран- 
ними банками, международними 
финансовими институтами и кре- 
дитними организаииями;
, ,2) привдечению кредитних линий 
иностранних банков и М Ф И  для 
финансирования инвестииионних 
проектов. Так, на 1 июля 2019 года 
Узнаибанком дополнительно при- 
влечени кредитние линии на обшую 
сумму 810 млн евро;

3) по состояник) на 1 июля 2019 
года установлени корреспондент- 
ские отношения с 695 иностранними 
банками; из них с 669 зарубежними в 
80 странах мира и 26 банками Узбе- 
кистана. В том числе такие связи ус- 
тановлени с крупними банками-кор- 
респондентами - ")РМог§ап СНа5е", 
"С1(1Ьапк" (США), "С оттеггЬапк", 
"Оеи(5сЬе Вапк" (Германия), "ВМР 
Раг1Ьа5", "5<х:1е(е Сепега1е" (Фран- 
иия), "Сге<Л( 5иР55е" (Швейиария), 
5МВС, ВТМи (Япония) и другими.

Для реализаиии инвестииионних 
проектов требуются надежние ис- 
точники финансирования. Прово- 
димая активная работа по привлече- 
нию нових кредитних линий извест- 
них международних финансових 
институтов и зарубежних банков 
стала результатом успешно привле- 
ченних кредитних линий таких бан- 
ковских институтов, как "КМ/ 1РЕХ- 
Вапк", АКА, "Ка1(^е15еп Вапк 
1п(егпаИопа1", ОООО ВНҒ и других.

Также проведена определенная 
работа по возобновлению и расши- 
рению сотрудничества с такими 
значимими международними фи- 
нансовими институтами, как Евро- 
пейский банк реконструкции и раз- 
вития, Экспортно-импортний банк 
США, Всемирннй банк и другими.

Везусловно, работа, проволимая 
НВУ, полтвержлаег его звание ве- 
лушего инвестииионного банков- 
ско-финансового института стра- 
нь1. Анализ леятельности банка в 
части финансирования инвестиии- 
онних проектов показь/вает, что, 
являясь олним из лилеров на про- 
фильном рьткеуслуг Узбекистана, 
учрежление вьтолняет роль "локо- 
мотива зкономики", велушего за 
собой "состав" успешно реализо- 
ванньп инвестииионних проектов.

Юлия Саримсакова.
(Совместно с пресс-спужбой НБУ).

Услуги лииензировань!
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